



Vaste programme...

Que dire à présent, après les bouleversements de ces dernières années ? en 2023 ?

L'ère numérique est bien entrée dans notre univers, le changement climatique, les événements sociaux, les conflits larvés de par le monde, et puis récemment... la pandémie universelle !

Cela fait beaucoup en une fois, avouons-le. Aussi, sommes-nous devenus pour ainsi dire quelque peu désorientés, n'est-il pas vrai ?

Pour notre part, à l'issue de notre vision d'ensemble du monde numérique, après la découverte à pas comptés du domaine informatique dans le **Cyberseiors**, nous devons rester calme et prudent, très vigilant dans notre ouvrage quotidien, toujours sur nos gardes, afin d'éviter - autant que faire se peut - les déboires si perturbants des dérèglements technologiques tant fréquents.

Ne vous laissez point déborder par « *l'algorithmisation* » de votre vie !

Le journal "le Monde" (sur le documentaire '*derrière nos écrans de fumée*' du mercredi 23 septembre 2020) dévoilait le développement exponentiel des réseaux sociaux avec leurs conséquences désastreuses. Ne favorisez pas l'envahissement de ces contraintes ! Une autre page (du mardi 27 octobre 2020 sous le titre '*les ravages décivilisateurs des réseaux sociaux*') dévoile le déchaînement de leurs violences multiples sans aucune limite ! Récemment, *Daniel Barenboïm* écrivait dans le Monde les lignes suivantes :  
« *Le fait que nous versons dans une époque dépourvue d'esprit me préoccupe sérieusement ... Internet a fait disparaître notre curiosité d'espèce vivante observant minutieusement son environnement ...* »  
Autres avertissements prémonitoires : « ... *Google a découvert le capitalisme de surveillance ...* »  
le vendredi 27 septembre dans le Monde, ainsi que « ... *ne pas laisser le numérique saper la présence physique...* » dans son édition du dimanche/lundi 29/30 novembre 2020.

Suivez donc votre route tranquillement mais avec circonspection. Surveillez constamment d'un œil avisé, pas à pas, votre démarche numérique. Prenez vos distances avec les réseaux sociaux, ne vous faites pas forcer la main, soyez très vigilant. Demeurez donc maître de vos démarches, ne soyez pas esclave de ces technologies envahissantes !

L'action numérique se déplace maintenant, ce n'est plus dans votre ordinateur que le logiciel va s'installer mais bien plutôt « *dans les nuages* », oui dans "**le cloud**", cet espace nuagique dématérialisé où tout va se dérouler... et bien entendu les GAFAM régneront en maître en dirigeant vos actes, vos pensées, votre façon d'être ! L'intelligence artificielle (**IA**) commandera les hommes ! Utilisez certes *Whatsapp* mais en prenant moult précautions, même si les données sont cryptées dans cette plateforme.

Dorénavant, l'ordinateur est le lien entre le cloud et vous, les logiciels se trouvent dans les nuages et agissent sur votre machine ; de la sorte les géants de l'informatique – entre autres les *GAFAM* – profitent de cette présence continue pour enregistrer les données : les cibler, comparer, ajouter, mélanger, regrouper... devient leur activité favorite aux dépens de nos vies personnelles, de notre vécu quotidien, du secret de nos personnalités ... mais en faveur de l'IA !

« *L'ordinateur quantique, un saut vers l'inconnu* », ces mots écrits par *Nozha Boujemaa* dans le quotidien le Monde du mercredi 21 avril 2021 évoquent fort à propos cette optique futuriste.

Ne vous laissez surtout pas distraire de votre chemin, suivez les bons conseils réunis peu à peu lors de vos recherches sur votre ordinateur, reportez-vous sans cesse sur les divers tableaux et récapitulatifs rassemblés dans les pages web étudiées... bref, consultez encore et encore, documents et informations que vous avez sagement récoltés.

Prenez des précautions, antivirus, programmes de contrôle sont devenus indispensables : *Glary Utilities*, *CCleaner*, *Speccy* doivent demeurer en première ligne dans votre machine. De même, une mise à jour de *Windows Defender*, *Windows 10* ou *11* si vous avez sauté le pas – mais prudence !

Ne pas oublier la mise en sécurité fréquente de votre *logiciel de messagerie* ! Le carnet d'adresses et les courriels sont à protéger ! Vous les retrouverez ainsi en cas de coup dur !

Les dernières révélations dans le Monde du samedi/dimanche 14-15/11/2021 sont éloquentes :

- *nous devons élaborer une nouvelle architecture du Web* par Frank McCourt
- *que faire face à la haine en ligne ?* par Winston Maxwell
- *vive le dark Net !* par Claire Gérardin
- *les éloignés du numérique* par Camille Bordenet dans le Monde du 25/01/2022

Faire face à la dématérialisation des services publics amplifie la problématique.

Bien sûr, elle est là présente partout et il faut y faire face !

Enfin, l'obsolescence programmée ou réduite devient un problème majeur de nos jours. Il s'agit de la réduction du temps de vie d'un appareil. Autrement dit, votre ordinateur durera au maximum 5 ans !

Il faut par conséquent soigner et entretenir la machine, même si les éléments composants évoluent sans cesse. Éviter de trop alourdir le disque dur, préférer un disque dur annexe, voire un NAS pour loger vos données personnelles. Un mini-réseau est la meilleure solution pour un internaute à domicile, afin de répartir au mieux les données habituelles entre deux ou trois périphériques.

L'intelligence, c'est ce qui dans un homme reste toujours jeune » *le philosophe Alain*

« Les medias face au défi démocratique des GAFAs » par Nathalie Sonnac dans le Monde du jeudi 15 juin 2023 analyse fort pertinemment la situation actuelle : réguler les réseaux sociaux est impératif.

*Bon vent et belle continuation...*

# COMMUNICATION

consultation

création

PANDEMIÉ COVID

## CONSOMMATION

Les données personnelles  
« data » ?

### NUMÉRISATION

- réseaux sociaux
- Internet
- sites web
- blogs
- forums
- messaging
- documentations

Le «LE CLOUD»

Le téléchargement ←

Le téléversement →